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GRUPPO NETWORK 

 

 
Gli Uffici metrici nell'area di regolazione del mercato e 

della tutela della fede pubblica 
 

 
Data 

 

 
Giovedì 12 febbraio 2009 

 
Ordine del giorno 
 

1) Lettura e disamina circolare n. 3620 - 
22/10/2008 
2) Problematiche connesse a variante di 
erogatore SAFE  
3)Approfondimenti tecnici sulla attrezzatura 
detenuta dai centri tecnici e sulla necessaria 
tipologia di accertamenti di conformità ai 
requisiti prescritti 
4)Tariffe metriche: riflessione sulla definizione di 
"utente metrico dell'impianto" ai fini della 
fatturazione 
5)Elaborazione di un modello organizzativo per la 
consultazione e diffusione dei certificati di 
approvazione MID 
6) Obblighi connessi all'attività di coloritura 
di oggetti in metallo mediante vasche elettro-
galvaniche. 
7) Varie ed eventuali 
 

 
Presenti 

 

 
Antonio Bonavota - CCIAA Bologna 
Giuseppe Matteucci - CCIAA Parma 
Pasquale Cristiano- CCIAA Ferrara 
Pietro De Gironimo - CCIAA Ravenna 
Stefano Ascani- CCIAA Ravenna 
Rita Penna - CCIAA Reggio Emilia 
Rita Biolchini- CCIAA Modena 
Alvaro Del Sordo  - CCIAA di Forlì Cesena 
Madalena Balice – CCIAA di Pesaro Urbino  
Simona Cenci-Andrea Avanzolini - CCIAA Rimini 
 

 
Assenti 

CCIAA Piacenza 
 
 

 
 
Andamento dei lavori 
e posizioni emerse 
 

1) Lettura e disamina circolare n. 3620 - 
22/10/2008  

Per riservare l’opportuna attenzione ad altri argomenti 
da trattare con maggiore urgenza, si propone di 
rimandare alle prossime riunioni la discussione di 



questo punto  e di dedicare allo stesso più di un 
incontro o, in alternativa, di inserirlo come argomento 
di auto-formazione. 
 
2) Problematiche connesse a variante di 
erogatore SAFE  
Un componente del gruppo informa i presenti che a 
seguito di non chiari disguidi tecnico/amministrativi tra 
Camere competenti e MSE, la ditta SAFE porrà in 
servizio un erogatore massico di gas metano con 
variante a quattro pistole associate a testata sprovvista 
di decreto ministeriale di ammissione a verifica 
metrica; poiché tale variante probabilmente sarà 
sottoposta a verifica prima in campo, si propone di 
divulgare tale informazione. 
 
3) Approfondimenti tecnici sulla attrezzatura 
detenuta dai centri tecnici e sulla necessaria 
tipologia di accertamenti di conformità ai 
requisiti prescritti 
Tutti i presenti ritengono necessario un 
approfondimento in merito a tale ordine del giorno al 
fine di uniformare almeno a livello regionale l’attività 
istruttoria per l’autorizzazione ministeriale dei Centri 
Tecnici ex D.M. 10 agosto 2007; tuttavia si ritiene che 
per trattare tale materia sarebbero necessari ulteriori 
momenti di confronto difficilmente pianificabili stante 
l’attuale carico di lavoro dei componenti del gruppo. 
 
4) Tariffe metriche: riflessione sulla definizione 
di "utente metrico dell'impianto" ai fini della 
fatturazione 
La convenzione sottoscritta a livello nazionale per le 
tariffe metriche da applicare agli impianti di carburante 
stradali e le successive informative pervenute da 
Unioncamere nazionale, hanno individuato nell’ "utente 
metrico dell'impianto" il soggetto cui fatturare l’attività 
di accertamento. Premesso che nel caso in specie 
l’utente metrico è il gestore, cioè colui che utilizza gli 
strumenti metrici ai fini della transazione commerciale, 
si rileva che in numerosi contratti di gestione di 
impianti autostradali sono previste clausole di 
ripartizione delle spese di manutenzione e similari tra il 
gestore ed il proprietario dell’impianto. Pertanto sono 
pervenute a vari Uffici Metrici richieste da parte dei 
proprietari degli impianti in merito alla esigenza di 
fatturare a questi ultimi l’attività svolta. I componenti 
del gruppo ritengono che tale esigenza possa essere 
soddisfatta ma occorre raccogliere evidenze chiare ed 
inequivocabili della manifestazione di volontà di tali 
soggetti a saldare le fatture che verranno emesse. 
 
5) Elaborazione di un modello organizzativo per 
la consultazione e diffusione dei certificati di 
approvazione MID 
Un componente del gruppo ritiene che sarebbe 
opportuno creare una banca dati di consultazione dei 
certificati di approvazione MID e tale esigenza è 



condivisa da tutti i presenti. Tuttavia trattasi di un 
lavoro di cui il singoli uffici non potrebbero farsi carico 
e pertanto si propone di creare tale banca dati 
attraverso una collaborazione tra il gruppo di lavoro e 
l’Unione regionale o, in alternativa, di chiedere 
l’implementazione della banca dati Clearco creata dalla 
CCIAA di Bolzano. 
 
6) Obblighi connessi all'attività di coloritura 
di oggetti in metallo mediante vasche elettro-
galvaniche. 
Un componente del gruppo riferisce di essere stato 
contattato dalla locale Questura in merito ad 
un’impresa che pur riportando nel proprio oggetto 
sociale anche l’attività di produzione di oggetti in 
metalli preziosi,   ha comunicato esclusivamente l’inizio 
dell’attività  di colorazione conto terzi di oggetti in 
metallo mediate  l’utilizzo di vasche elettro-galvaniche 
senza chiedere contestualmente la licenza di 
fabbricazione.  
La Questura chiede esplicitamente se tale attività di 
coloritura si configura come artigianale, e quindi esente 
da licenza di P.S., oppure come attività di produzione 
industriale per la quale è necessaria detta licenza. 
 
 
7) Varie ed eventuali 
Vengono proposte le date delle prossime riunioni: 
19 marzo-16 aprile-14 maggio. 
 
Si propone inoltre di fare una riunione con le ditte di 
manutenzione degli impianti di carburante al fine di 
illustrare le procedure connesse alle nuove tariffe. Ogni 
componente del gruppo raccoglierà gli indirizzi delle 
imprese da invitare che svolgono l’attività nel proprio 
territorio provinciale. 
                                                                                 
                                                           Per quanto 
riguarda la programmazione dell'attività del gruppo di 
lavoro per l’anno 2009 concordata nella riunione 
precedente, si stabilisce  la seguente composizione dei 
“sottogruppi” ai quali assegnare la desamina e la 
modifica dei singoli regolamenti/procedimenti tecnici 
che successivamente sarà proposta all’attenzione di 
tutti i componenti del gruppo.  
Antonio Bonavota – Rita Biolchini Revisione 
regolamento Conformità metrologica  
Giuseppe Matteucci - Rita Penna Lista riscontro Centri 
tecnici 
Pasquale Cristiano- Pietro De Gironimo Revisione 
regolamento periodica 
Rita Biolchini- Procedure per la garanzia della qualità 
della produzione CE  
Simona Cenci- Pietro De Gironimo Revisione 
regolamento sui laboratori 
    
Alcuni componenti del gruppo propongono di pianificare 
a livello regionale l’attività di vigilanza in materia di 



conformità alle attuali norme vigenti del prodotto 
“strumento metrico”; difatti il sorgere di nuove 
normative che delegano sempre più l’attività di verifica 
a soggetti privati provvisti di idonei requisiti ed il 
prevedibile aumento di laboratori autorizzati alla 
esecuzione della verifica periodica a seguito delle 
nuove tariffe, dovrà necessariamente prevedere una 
ottimizzazione delle risorse umane Camerali preposte 
ai controlli  metrologico-legali che andranno orientate 
verso una solida e capillare attività di sorveglianza 
consentendo alle Camere di svolgere appieno il ruolo di 
vigilanza e regolazione del mercato affidato ad esse 
dalle recenti normative. 
 
 

 
Orientamenti assunti 
 

 
2) Problematiche connesse a variante di 
erogatore SAFI  
I componenti del gruppo pur ritenendo  molto 
importante la diffusione delle problematiche su 
esposte, ritengono che solo davanti alla realizzazione 
concreta di quanto prospettato si potrà provvedere alle 
segnalazioni del caso. In alternativa ci si potrebbe 
avvalere delle news dei gruppi di discussione camerali. 
 
3) Approfondimenti tecnici sulla attrezzatura 
detenuta dai centri tecnici e sulla necessaria 
tipologia di accertamenti di conformità ai 
requisiti prescritti 
I componenti del gruppo approvano quanto descritto al 
punto 7 
 
4) Tariffe metriche: riflessione sulla definizione 
di "utente metrico dell'impianto" ai fini della 
fatturazione 
I presenti ritengono che l’intendimento di soggetti 
diversi dal gestore a pagare quanto fatturato, vada 
acquisito mediante la corretta compilazione della 
modulistica condivisa di richiesta di accertamento 
accompagnata da una comunicazione ufficiale che dia 
evidenza del consenso sottoscritta dal legale 
rappresentante o da chi ha analoghi poteri. 
 
5) Elaborazione di un modello organizzativo per 
la consultazione e diffusione dei certificati di 
approvazione MID 
Si propone di contattare inizialmente informalmente la 
CCIAA di Bolzano e solo a seguito di valutare altre 
possibilità. 
 
6) Obblighi connessi all'attività di coloritura 
di oggetti in metallo mediante vasche elettro-
galvaniche. 
I presenti  sono dell'opinione che le attuali norme in 
materia di oggetti in metallo prezioso non comportano 
l’obbligo dell’assegnazione del  marchio per l’attività di 
coloritura di oggetti in metallo vile mediante vasche 
elettro-galvaniche. Inoltre  



ritengono che se l'impresa delimita il campo di 
intervento della propria attività al parziale utilizzo del 
suo oggetto sociale può non avere l’obbligo della 
licenza di P.S.; tuttavia si ritiene che quest’ultima 
affermazione dovrebbe trovare conferma nelle norme 
che regolano il rilascio e l’obbligo delle licenze di P.S. 
piuttosto che in quelle relative alle competenze 
camerali in materia per cui appare poco chiaro il 
quesito della Questura. Infine  si suggerisce di 
controllare se è in corso l’iter per l’iscrizione all’Albo 
Artigiani che di fatto farebbe decadere l’obbligo della 
licenza di P.S. e conseguentemente ogni dubbio 
sollevato dalla Questura. 
 
7) Varie ed eventuali 
Vengono approvate tutte le proposte presentate. Per la 
pianificazione a livello regionale dell’attività di vigilanza 
in materia di conformità alle attuali norme vigenti del 
prodotto “strumento metrico” si propone di strutturare 
nelle prossime riunioni un progetto da sottoporre 
all’attenzione del comitato tecnico dei Segretari 
Generali. 
 

Data e o.d.g. prossima 
riunione 

                    19 marzo ’09 
 
 
 
 

 
Bologna,                                                                               Firma coordinatore  


